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啟德醫院列「頭號目標」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）九龍東長者較多，區內

的醫療需要較大，亦備受區內長者的不滿。食物及衛生
局局長高永文，昨日回應多位居民提出關於醫療不足的
問題時表示，聯合醫院擴建工程會在兩年內開展，醫院
在擴建後的病床總數將增至1,700張。此外，他更向巿民
保證會將啟德醫院作為下階段爭取的「頭號目標」。
巿民對九龍東公營醫療服務的需要是論壇上一大議

題。80多歲的許婆婆表示，希望聯合醫院擴建工程能夠
盡快完成，以及啟德發展區的全科醫院早日落成。黃大
仙區議會主席李德康擔心啟德醫院未必能夠支援九龍東
的醫療需要，希望當局重建黃大仙聖母醫院，增設急症
室服務。

高永文：聯合擴建增300床位

高永文回應指，政府留意到九龍東人口增加、人口老
化問題比較嚴重，將軍澳醫院較早時候已經完成了擴建

工程，增加了日間服務。而作為區內主要醫療機構的聯
合醫院，數個月前亦已獲立法會撥款擴建，預計工程兩
年內展開，到2020年至2021年完成，屆時病床總數會由
1,400張增至1,700張，亦會增設創傷科和腫瘤科服務。
至於在啟德發展區興建全科醫院，高永文表示事情仍

處於規劃階段，仍未獲得政府內部正式通過，但「我可
以向你保證，啟德全科醫院這個項目是我在食物及衛生
局所有大型醫院建設裡面，下一個階段爭取的頭號目
標」。

黃錦星冀年內公布廚餘政策

此外，論壇上亦有發言巿民談及環保議題，特別是對
廚餘回收提出意見。環境局局長黃錦星回應表示，希望
今年內能公布一個整體的廚餘處理政策，以正面應對本
港的廚餘問題，當局已推出「惜食香港」運動及資助大
型屋苑裝設廚餘循環再造設施，減少廚餘。

交流效果好 勉官員多落區
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振

英先後在新界、九龍、港島出席公眾論壇，
昨日的觀塘論壇是第二站，亦繼續有激進反
對派在場內「搞事」，肆意高呼「梁振英下
台」口號打斷他人發言，「人民力量」10餘
個成員更被主持人勒令離場。梁振英會後批
評這種擾亂論壇做法，認為追求民主和崇尚
言論自由的人，不會用自己的聲浪蓋過其他
人的發言，但他仍然認為是次交流效果成
功、十分好，零距離接觸令他看到巿民對問
題感性的認識，未來會鼓勵其他官員多落區
與巿民直接接觸。

「人力」又搞事 打斷發言被逐

論壇於昨午約2時半正式開始，梁振英甫
進場時，支持和反對政府人士分別高呼
「支持」、「下台」口號，擾攘數分鐘才平
靜下來。論壇接近尾聲時，場內約10名
「人民力量」成員突然站起來舉起標語，大
叫「梁振英下台」，兩度打斷梁振英發言，
主持人屢勸無效後要求保安請他們離場。
梁振英於總結時強調，未來會鼓勵官員

多直接接觸市民，與巿民交流，「無論大
家的意見是支持的、讚賞的、反對的、批
評的，我覺得我們能夠直接與市民交流是
有好處的」。

批「疊聲」擾人 籲尊重言論自由

對於會上「人民力量」成員不斷高呼口號蓋過其發
言，梁振英於會後見傳媒時批評，台下有極少數人用聲
浪蓋過現場其他人，包括他的發言，阻止論壇正常進
行，「我覺得任何一個民主社會，追求民主和崇尚言論
自由的人不會用自己的聲浪來蓋過其他人的發言。他會
充分利用自己的言論自由，亦會尊重其他人的發言自由

和言論自由」。
談到上周的「道歉論」被認為「撕裂社會」，梁振英

反駁指，這不是「撕裂社會」，不過是講清楚「廉政公
署也好，或是我們任何的執法機關也好，不應該被人用
作政治工具來滿足政治動機，達到他們的政治目的」。
至於重案組調查「粗口老師」林慧思事件，他則稱，警
方在接到報案後的調查已經說明了，他不再重複。

辣招有效抑樓市
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英昨日再度落區，出席在觀塘的公眾論壇，集中回

應居民最關注的樓市和土地供應問題。他於會上形容，在政府的樓市「雙辣招」下，本港樓

市的亢奮已被冷卻，「如果當時政府不是果斷地實施『雙辣招』，過去的大半年，樓市恐怕會

再升多一兩成」，並重申「萬事無地不行」，指現時本港短、中、長期的土地供應已經有㠥

落，下一階段將會處理一些具體的規劃問題，如政府部門間不太協調的現象。

繼上周到天水圍落區後，梁振英聯同食物及衛生
局局長高永文和環境局局長黃錦星，昨午約2時

半到觀塘功樂官立中學，出席第二次的公眾論壇，與
約300名居民會面，當中包括「人民力量」約30名示威
成員，亦有逾千名示威者在校外聚集。此外，教育局
副局長楊潤雄、財經事務及庫務局副局長梁鳳儀、運
輸及房屋局副局長邱誠武等幾名副局長亦主動到場參
與論壇。

市民挺梁調控樓市出色

雖然再次遇到「人民力量」成員於會上肆意高呼
「下台」等口號，但梁振英未有受到影響，更小心聆
聽了15名市民的意見，其中有9名市民提到政府樓市
「雙辣招」等樓市和土地供應相關問題。不過，這些
發言的與會市民對「雙辣招」有不同意見，其中何民
傑批評有關「辣招」令到一些地產代理面臨結業，但
市民鍾女士則力挺「辣招」，認為梁振英在調控樓市
上做得出色。
梁振英回應時直言，「雙辣招」不是十全十美的，

「我十分理解，地產代理界和其他相關行業，包括做
裝修、搬運或賣傢俬的，都不同程度、直接、間接地
受到影響」，但如果當時政府不是果斷地實施「雙辣
招」，過去的大半年，樓市恐怕會再升多一兩成，使
本港樓市的泡沫風險及金融體系所承受的風險都更加
大：「到了現在，樓市的亢奮是被冷卻，樓市的一些
不理性上升亦被壓止，我認為『雙辣招』是有效的。」
對於多位居民提出土地供應問題，梁振英直言「萬

事無地不行」，他和政府同事在過去1年做了一系列的
工作，令大家認識到土地規劃和發展的重要性，知道
本港的樓房特別是住宅是短缺的，需要增加供應：
「現在是第三個階段，將處理一些具體的規劃問題，
如特區政府部門間的不太協調，有些部門有阻力，如
運輸署對發展樓房有意見等。」

現階段促進部門間協調

他認同，要由下而上地去探討建屋的可行性，用好
地區智慧，「我們很多時候坐在中環或港島其他地
方，對18區有哪些土地是曬太陽或『養蚊』，並不如
地區人士掌握得清楚」。

九東可建4,000萬呎商廈

對於有九龍東區議員關注「起動九龍東」計劃，梁
振英指出，「起動九龍東」是現有社區中最有規模、
最有潛力的發展計劃，「未來20年，我們是有潛質在
九龍東興建多400萬平方米的商業樓宇面積，相當於
4,000多萬呎，即40座怡和大廈的面積」，可以為本港
提供一個更好的發展機會，擴大本港經濟體積和經濟
發展容量。
他又提到新界東北和大嶼山的未來土地發展方向，

指按本港人口增加速度，每10年就需要1個規模如沙
田的新市鎮，因此有必要發展新界東北。至於新界西
的大嶼山發展亦是很有潛質，特別是珠三角未來20、
30年的發展潛質很好，本港西面會受惠於珠三角發
展。
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